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1. Konsultation zu einer Veränderung in der Verordnung für auswärtige Schulanlässe: Die Verände-
rung betrifft die Kostenbeteiligung seitens der Erziehungsberechtigten. Aufgrund eines Bundes-
gerichtsurteils darf nur noch der (von den Erziehungsberechtigten «eingesparte»)  Verpflegungsanteil 
von der Volksschule verrechnet werden. Für die weiterführenden Schulen soll eine «angemessene» 
Kostenbeteiligung an auswärtige Schulanlässe gelten. Aus KSBS-Sicht ist das Prinzip der unentgelt-
lichen Volksschule unbestritten. Der Vorstand weist auf weitere zu beachtende Punkte hin und man-
datiert den Leitenden Ausschuss (LA) damit, eine Konsultationsantwort zuhanden des ED zu ver-
fassen. 
 

2. GeKo 2025: Der Vorstand gibt dem Leitenden Ausschuss Rückmeldung zu Organisation und Inhalt der 
GeKo. Neben positiven Rückmeldungen wird vor allem betont: Vermisst wurden Rahmenprogramm 
und Basis-Fenster. Das Thema der Weiterbildung war zum Teil zu weit weg vom konkreten Schulalltag, 
die Podiumsdiskussion war zu wenig griffig. Die kalte Temperatur in der Halle war eine Zumutung. 
Alle Informationen und Materialien – auch zur Weiterbildung – finden sich auf der KSBS-Homepage. 
 

3. Auswahl: Mitteilungen aus dem LA, Antworten auf Anfragen, neue Anfragen: 
 

• Schulraum: Rückblick auf 3. Strategiesitzung zwischen ED und KSBS-Vertretung: Der neue Departe-
mentsvorsteher bestätigt, dass er an Strategiesitzung festhalten will. Themen: Treiber der Raum-
knappheit sind: (1) Wachstum Anzahl Schülerinnen und Schüler, (2) Notwendigkeit Überbelegung 
an Standorten abzubauen, (3) neue pädagogische Konzepte oder Vorgaben (z.B. Raumbedarf durch 
Massnahmenpaket zur integrativen Schule, Ausbau Tagesstrukturen). «Layouts»: Die aktuelle 
Raumnutzung an den Standorten wurde erhoben und kann jetzt mit der ursprünglich vorgesehenen 
Raumnutzung verglichen werden: So werden Rückumwidmungen von Räumen möglich. Raum-
standards sollen überarbeitet werden: KSBS wird miteinbezogen. Fehlende pädagogische Diskussion 
bei Mischnutzungen (z.B. bei gemeinsamer Raumnutzung Tagesstruktur/Kindergarten). Tages-
strukturen häufig ungenügend in Bauprozesse einbezogen. Miteinbezug von Kollegiumsvertre-
tungen in Nutzungsausschüssen funktioniert häufig noch nicht. 
 

• AG Weiterentwicklung Sek. I: Der Schlussbericht wird bald erstellt. Eine Konsultation wird folgen. 
 

• Terminverschiebung: Die Vorstandssitzung vom 5. November wird auf den 29. Oktober vorver-
schoben. 
 

• Anfragen an den LA zur Abklärung oder Weiterbearbeitung: Primarstufe: Abfolge und Kommunika-
tion der wichtigen Ereignisse vor Übertritt in Sekundarschule überprüfen: Zeitpunkte für Anmel-
dung, Schulhauszuteilung, Übertrittsgespräche. Primarstufe: Wann genau wird der Notenschluss für 
das Jahreszeugnis in der 6. PS sein? Primarstufe: Mit den jetzigen Ressourcen ist die Einrichtung von 
Förderklassen fast nicht möglich! 

 

Wie immer sind die KSBS-Vorstandsmitglieder gebeten, den KSBS-Express in ihrem Schulhaus in 
geeigneter Form zugänglich zu machen. Aufträge und Termine sind oben markiert. 


